

Mes expériences vécues sur une période de 12 mois

« Il n'y a pas de temps d'attente pour les "vraies" urgences à l'hôpital Hôtel-Dieu de Saint-Jérôme »

Jean Laurin, rédacteur en chef

En moins de douze mois, la maladie m'a terrassé et, à trois reprises, je me suis retrouvé au service de l'urgence de l'hôtel-Dieu. La première fois, c'était en décembre 2001. Quand je suis arrivé à l'urgence en pleine détresse respiratoire, les lèvres bleues, le souffle court, l'infirmière responsable du triage me m'a traité comme un véritable cas d'urgence, c'est-à-dire sans aucun délai.

Première expérience

En deux temps, trois mouvements, j'étais dans un lit portant le masque à oxygène. Quelques minutes plus tard, le traitement d'inhalothérapie fonctionnait à plein régime. Une fois stabilisé, j'ai eu droit à toute la panoplie d'exams : électrocardiogramme, radiographie des poumons, échographie, prises de sang, etc.

Diagnostic : problème de fonctionnement du ventricule droit à la suite d'une vilaine fièvre rhumatismale héritée de ma prime jeunesse. Le même jour, l'équipe médicale de Saint-Jérôme voyait à mon admission en urgence à l'Institut de cardiologie de Montréal. Le lendemain, j'étais conduit à l'ICM par le service de transfert mini-bus-ambulance.

Après une autre batterie de tests, les spécialistes pratiquent une intervention chirurgicale visant à assurer le bon fonctionnement de la valve défectueuse, laquelle ne fermait, ni ouvrait entièrement, bloquant ainsi le travail normal des poumons. L'équipe de chirurgiens utilise la technique d'introduction d'un cathéter se terminant par un minuscule ballon pour corriger l'anomalie. De retour à l'Hôtel-Dieu une dizaine de jours plus tard, l'équipe assura le suivi de l'intervention avant de signer mon "congé".

Deuxième expérience

Mercredi le 20 novembre 2002, ma jambe gauche refuse de fonctionner et

même de me supporter; elle est mauve et froide. Craignant phlébite, gangrène ou embolie, je me précipite à nouveau à l'Hôtel-Dieu. Et encore une fois, l'infirmière responsable du tri examine la jambe et elle enclenche aussitôt le protocole d'urgence. Je me retrouve cette fois au sixième étage où les tests commencent.

Conclusion : " Votre pontage ortho-bifémoral installé en 1980 a lâché et un nouveau pontage s'impose afin d'irriguer à nouveau votre jambe gauche de liquide sanguin. " Dans le langage hospitalier, on parle d'une révision de pontage. C'est la chirurgienne vasculaire, Dr Luu, qui pratiquera cette délicate intervention dans l'aïne en insensibilisant le bas du corps par la technique de l'épidurale. L'opération dure environ deux heures et le suivi par toute l'équipe du 6A impressionne non seulement par la qualité des soins, mais également par la très grande disponibilité du personnel. J'ai noté l'excellence des relations humaines du Dr Thanh phi yen Luu et ses explications claires et précises avant et après l'opération. Née au Vietnam, sa famille immigré au Québec alors qu'elle est âgée de 10 ans ; elle entreprend avec succès ses études de médecine et de chirurgie à l'Université de Montréal. C'est ainsi que son plan de carrière l'amène à Saint-Jérôme.

Troisième expérience

Samedi le 7 décembre, quelques jours

après avoir reçu mon congé de l'hôpital Hôtel-Dieu, je m'éveille en pleine nuit pour constater qu'un liquide incolore et inodore suinte en abondance de la suture de la jambe gauche. Paniqué, je me demande si je n'ai pas été téméraire en marchant trop rapidement avec le nouveau pontage. À l'évidence, j'ai été l'artisan de mon propre malheur !

Me revoici encore une fois à l'urgence de l'Hôtel-Dieu. Et encore une fois, l'infirmière responsable du tri constate l'urgence de la situation. Et me revoilà au sixième étage où le Dr Luu diagnostique rapidement qu'une infection s'est logée dans la jambe gauche. La ronde de solutés et des puissants antibiotiques commence pour une période minimum de 10 jours. Ce n'est que le mardi 17 décembre que je reçois mon congé définitif de l'Hôtel-Dieu guéri pour longtemps, je l'espère, du mauvais sort qui s'acharne sur moi.

Incognito

Je me suis bien gardé de dire quelle fonction bénévole j'occupais au Journal de Prévost. À vrai dire, je n'avais l'intention d'écrire quoique ce soit à propos de mes trois séjours à l'Hôtel-Dieu. Mais j'estime qu'il n'est que justice de le faire puisque, depuis plusieurs années, la population critique durement les urgences des hôpitaux du Québec.

Mais quand " ton " hôpital se classe au 8e rang de tout le Québec pour l'excellence de ses services, je ressens une obligation morale de l'écrire, car je peux maintenant affirmer trois fois plutôt qu'une qu'à Saint-Jérôme l'urgence de l'hôpital Hôtel-Dieu occupe la position de tête du peloton et que le mérite revient non seulement aux autorités médicales, mais également à l'ensemble du personnel professionnel, technique et auxiliaire. (Et un petit merci plein de complicité à la personne qui a assouvi mon irrésistible envie de fumée.) Oui, docteur, je vous promets de cesser mon penchant pour le tabagisme....

Clinique de physiothérapie

Fadi Eid ... Intégrité et harmonie fonctionnelle sans douleur...

pht

Fadi Eid B.Sc.
Physiothérapeute, membre O.P.P.Q.
THERAPIE MANUELLE, SPORTIVE ET OSTHÉOPATHIQUE

75, ch. de la gare, bloc L-4, Saint-Sauveur
Tél.: 227-1864
908, ch. du Lac Écho à Prévost
Tél.: 224-2189 • 224-2993

RÉPARATION D'ÉQUIPEMENT DE BUREAU

CLAUDE dussault Estimation gratuite

Konica

TÉL: (450) 224-3000
TÉL. SANS FRAIS: 1-888-431-2118
URGENCE PAGET: 1-888-231-7981

Studio Harmonie Santé de Diane Lafortune

- Homéopathe - Maître de Reiki
- Électrolyse, Esthéticienne (faciaux, épilation) depuis 1970

1083, des Anciens à Prévost
(450) 224-5514

Membre du syndicat professionnel des homéopathes du Québec (CSN-FPPSCQ)

À toute notre clientèle de Prévost et des environs

Des joyeuses Fêtes et une très bonne année 2003!

Nous vous remercions pour votre confiance et nous nous engageons à maintenir un service de qualité.

Diane et Gilles

Rembourrage du Nord

2278, boul. du Curé Labelle à Prévost 450 224-2231

Le Ste-Anne resto-pub

BAR

Du 18 au 24 déc.
Table d'hôte

Salade du chef ou César
Soupe

1. Dinde, ragoût de boulette avec pattes de cochon et tourtière 12^{95\$}
2. Scampies -14^{95\$}
3. Brochette de poulet -13^{95\$}
4. Filet de Doré provincial -13^{95\$}
5. Della Cucina italiana, agnolotti à la crème -12^{95\$}

Dessert, thé ou café

DÉJEUNERS
Menu du jour
Table d'hôte

SPÉCIALITÉS
Italienne,
Grecque, grillades
et fruits de mer

Heures d'ouverture: **CHANSONNIER** le samedi et danse

Lundi au mercredi de 6 h à minuit - Jeudi et vendredi de 6 h à 3 h a.m.
Samedi de 7 h à 3 h a.m. - Dimanche de 8 h à minuit

Livraison

6, chemin des Lilas, Ste-Anne-des-lacs • 224-8797

L'équipe

Les Excavation Gilles St-Onge inc

Guylaine, Gilles, Stéphane et Raynald

À l'occasion du temps des Fêtes, nous vous remercions sincèrement de la confiance et du soutien que vous nous avez apportés tout au long des années passées suite à nos objectifs: qualité et service.

Nous profitons aussi de ce moment pour vous offrir nos meilleurs souhaits de bonheur, santé et prospérité.

Joyeux Noël et Bonne Année!

**981, boul. des Hauteurs
Saint-Hippolyte
450 563-3897**